



REUNION DE CANCELLERES. St. Georges, Grenada, junio 15. El Secretario norteamericano de Estado Cyrus Vance con el Canciller brasileño Antonio Azeredo da Silveira, izquierda, durante una pausa en la reunión de la OEA, hoy.

Criticaron a E. U. en OEA por Derechos Humanos

GRAND ANSE (Grenada), junio 15. (UPI). Los esfuerzos del Presidente Jimmy Carter para mejorar la situación de los derechos humanos en la América Latina, encontraron hoy la esperada oposición y crítica de algunos de los gobiernos militares claves de la región, incluyendo a la Argentina y Brasil.

Sin embargo, el fuerte mensaje de derechos humanos traído aquí

por el Secretario de Estado norteamericano Cyrus Vance encontró el apoyo de países como Costa Rica, Colombia, Venezuela, y, hasta cierto punto, Perú.

Durante una reunión a puertas cerradas a la que también asistió Vance el Canciller brasileño Antonio Azeredo Da Silveira, en una referencia indirecta a Estados Unidos, acusó en efecto a Washington de "jugar a la polí-

tica" con la cuestión de los derechos humanos.

Azeredo Da Silveira manifestó a sus colegas hemisféricos que "mucho se ha dicho sobre violaciones a los derechos humanos, pero en el extranjero".

Pocos observadores aquí dudaron que Silveira se refería al Gobierno de Carter, cuya política sobre derechos humanos ha causado tensión en las relaciones entre los dos países más grandes de la Organización de los Estados Americanos.

La delicada cuestión volvió a

—Pase a la Pág. 36.

Cyrus Vance Pide a Guatemala Solucione Problema de Belice

ST. GEORGE'S GRENADA, junio 15. (AP). En fuentes competentes se dijo hoy que el Secretario de Estado Cyrus Vance instó a Guatemala a dar pasos positivos en la solución de la cuestión de Belice.

Las fuentes dijeron que Vance abordó la cuestión de la última colonia británica en el propio continente americano, durante un encuentro privado con el Canciller guatemalteco Adolfo Molina Orantes.

Guatemala reclama ese terri-

torio cuyo Gobierno provisional reclama la completa independencia.

Molina había informado anoche a la Séptima Asamblea General de la OEA que no abandonaría sus reclamaciones.

La cuestión afloró en una firme intervención de Jamaica en favor de la independencia de Belice.

"No podemos permitir", dijo Molina Orantes, "y rechazamos la interferencia ilegal de cualquier Estado, cualquiera que sea el pre-

—Favor pase a la Pág. 63.

Miembros de Mancomunidad Británica Condenan a Amin

LONDRES, junio 15 (UPI). Los líderes de las naciones miembros de la Mancomunidad británica expresaron hoy en términos "severos e inequívocos" su condena al régimen del Presidente Idi Amin, de Uganda, al que acusaron de "groseros excesos" contra el pueblo de esa nación africana.

La conferencia de jefes de Estado de la Mancomunidad, que agrupa a naciones que fueron antiguas posesiones del imperio británico, expresó también su "firme apoyo" a las aspiraciones de independencia de Belice, la antigua Honduras británica, reclamada por su vecina Guatemala.

En una declaración final, los líderes de la Mancomunidad ex-

presaron que "conociendo la evidencia acumulada de sostenida desconsideración por la santidad de la vida y las violaciones masivas de los derechos humanos en Uganda, es nuestra abrumadora opinión que estos excesos son tan groseros que merecen la preocupación mundial y la condena por jefes de Gobiernos en términos severos e inequívocos".

Añade la esperanza de que "un día el pueblo de Uganda volverá a disfrutar de sus derechos humanos básicos, que actualmente les son cruelmente negados".

El Primer Ministro británico James Callaghan dijo en una conferencia de prensa que el

—Favor pase a la Pág. 34.

Rojos de E.U. Critican los Derechos Humanos de Carter

NUEVA YORK, junio 15 (AP). En un manifiesto de 67 páginas titulado: "Mira hacia dentro, Jimmy Carter" el Partido comunista norteamericano delineó hoy lo que dijo que eran problemas de derechos humanos en este país.

El documento emitido en la sede del Partido en esta ciudad, calificó la campaña de derechos del Presidente Carter como "un nuevo proyectil en el sistema de armas ideológicas de Washington".

Carter fue acusado de ser selectivo en su campaña de derechos humanos manteniendo "un silencio discreto sobre la detención y tortura de opositores políticos en países que considera vitales para la seguridad norteamericana y vital para las enormes inversiones y utilidades de las corporaciones multinacionales norteamericanas".

El documento pidió a Carter

actuar sobre cuestiones críticas de derechos humanos, aquí, tales como el desempleo, los problemas urbanos, las necesidades de los jóvenes y ancianos, dijo un vocero.

Le planteó una serie de interrogantes sobre los derechos humanos en Estados Unidos:

—¿Qué hay sobre el racismo norteamericano, convirtiéndose sostenidamente en una forma de Apartheid para 25 millones de negros?"

—¿Qué hay sobre el racismo y la discriminación contra los chicanos, puertorriqueños, norteamericanos de origen asiático e indios norteamericanos?"

—¿Y qué sucede realmente en el sistema penal norteamericano?"

—¿Y qué hay sobre el espionaje, la interceptación electrónica, los robos y la interceptación de teléfonos y correos por el FBI y la CIA?"

El Tema de Derechos Humanos Surge en Reunión de Belgrado

BELGRADO, junio 15. (AP). Occidente tomó hoy la iniciativa al comienzo de la Conferencia de Helsinki y presentó un plan destinado a debatir plenamente el tema de los derechos humanos en la reunión de 35 países.

El comienzo de la conferencia coincidió con la expulsión de catorce mujeres europeas, que habían proyectado una protesta en favor de los judíos soviéticos y con la expulsión de un corresponsal de la Radio danesa vinculado con ese grupo, según la policía.

Las mujeres se proponían hacer una campaña en favor de los judíos soviéticos, y proyectaban entregar una carta a la conferencia en que solicitaban que la cuestión de los judíos residentes en ese país fuese incluida en el temario, pero la policía se les adelantó y les ordenó salir del país, dijeron las autoridades.

Yugoslavia está firmemente determinada a no permitir que su territorio sea utilizado para interferencias con el trabajo de la conferencia, dijo un vocero del Gobierno.

Un corresponsal de la Radio danesa, Franks Oswald, que

según informes había estado en contacto con las mujeres, fue también expulsado.

En la reunión misma, voceros de varias delegaciones dijeron que tales asuntos no habían sido mencionados en las sesiones plenarias y que no se esperaba por lo tanto reacción alguna.

El plan occidental, redactado

—Pase a la Pág. 36.

Otro Aumento a Pasajes Aéreos en E.U.

WASHINGTON, junio 15 (UPI) — La Junta Aeronáutica Civil (JAC) acordó hoy subir el pasaje en las líneas comerciales aéreas entre algunos puntos de la costa oeste de Estados Unidos y otros en este Hemisferio.

El acuerdo, pendiente de una mayor evaluación, fue en concordancia con la recomendación hecha por la Asociación de Transporte Aéreo Internacional (IATA). Las propuestas son como sigue:

—Fijar el precio del pasaje de excursiones específicas entre

—Favor pase a la Pág. 63.



VOTA JEFE DERECHISTA. Madrid, junio 15. Manuel Praga, jefe de la Alianza Popular Derechista, emite su voto en las primeras elecciones libres en España.